
Kurzbericht zur Sitzung des Gemeinderates vom 29.07.2020 in Dotternhausen 
 
Tagesordnungspunkt 1: Beschlussfassung zur Neufassung des Seilbahnver-
trages zwischen der Gemeinde Dotternhausen und der Firma Holcim (Süd-
deutschland) GmbH 
Amtsverweser Alfons Kühlwein erwähnte eingangs, dass seit der letzten Gemeinde-
ratssitzung vom Mittwoch, 22.07.2020, nach wie vor keine vollständige Einigkeit mit 
der Fa. Holcim erzielt werden konnte. Der größte Dissens besteht nach wie vor beim 
Entgelt für den Seilbahnvertrag, also bei den Pachtzahlungen. Da liegen die Vorstel-
lungen der beiden Vertragsparteien nach wie vor sehr weit auseinander.  
 
Deshalb hatte der Gemeinderat in einer vorgelagerten nichtöffentlichen Sitzung be-
schlossen, der Fa. Holcim bei den Pachtzahlungen erneut entgegen zu kommen und 
folgender Beschluss gefasst wurde: 
  
Wenn die Verträge zustande kommen und Rechtsklarheit und Einigkeit bei allen an-
dern Verhandlungspunkten besteht, kann sich der Gemeinderat mit einem Pachtzins 
von 500,00 Euro monatlich beim Seilbahnvertrag einverstanden erklären.  
 
Unter Zugrundelegung dieses Zusatzbeschlusses und dieser Änderung gegenüber 
dem Vertragsentwurf beschloss der Gemeinderat einstimmig seine Zustimmung. 
 
Der Vertragsentwurf, der als Vertragsangebot an die Fa. Holcim zu verstehen ist, lag 
der Öffentlichkeit zur Einsichtnahme und Mitnahme aus. Schwärzungen wurden kei-
ne vorgenommen.  
 
 
Tagesordnungspunkt 2: Beschlussfassung über den 12. Zusatzvertrag zum 
Vertrag über den Abbau von Kalkstein auf dem Plettenberg zwischen der Ge-
meinde Dotternhausen und der Firma Portlandzementwerk Dotternhausen Ru-
dolf Rohrbach Kommanditgesellschaft vom 18.11.1952 
Auch hier beschloss der Gemeinderat einstimmig seine Zustimmung zum Ver-
tragsangebot an die Fa. Holcim. Auch dieser Vertrag lag in der Sitzung öffentlich aus 
zur Einsichtnahme. ggf. zur Mitnahme. Auch hier ist vollständige Transparenz gege-
ben.  
 
Beide Vertragstexte sind als Angebote zu verstehen an die Fa. Holcim und die Ver-
waltung bzw. die beauftragte Rechtsanwaltskanzlei wurden mit weiteren Verhandlun-
gen mit der Fa. Holcim beauftragt, um möglichst bald einen Abschluss zu beiden Ver-
trägen zu erzielen.  
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